



Article de Presse  
« Accompagner les jeunes à  
construire leur avenir »

Journal : JOURNAL COMMUNAL OFFICIEL DE LA VILLE DE MOUDON  
Parution : 25.09.2025



## La Fondation Cherpillod : accompagner les jeunes à construire leur avenir

Forte d'une solide expérience dans le secteur social et institutionnel, et animée d'une vision tournée vers le soutien et l'épanouissement des jeunes, Susana Garcia assume depuis le 1<sup>er</sup> septembre 2024 la direction de la Fondation Cherpillod.

Fondée en 1950 à Moudon, cette institution a pour mission de permettre aux jeunes de trouver leur place dans la société et de s'y épanouir. Depuis près de 30 ans, elle a évolué d'un « nid » d'hébergement pour orphelins à un réseau de structures en milieu ouvert actives auprès des 6-25 ans dans la Broye vaudoise, le Gros-de-Vaud et Orbe. Aujourd'hui, elle compte une cinquantaine de collaborateurs et opère via huit missions actives dans la prévention / promotion / appui social, la protection et l'insertion socioprofessionnelle.

La Fondation a progressivement orienté ses actions autour de la thématique « trouver sa place dans la société ». Pour cela, des éducateurs accompagnent des jeunes de 6 à 18 ans au bénéfice d'une mesure de protection, dans le cadre d'accueils socio-éducatif de jour (Kairos), ainsi que de l'appui dans leur intégration dans le monde du travail (Yaka). D'autres programmes, orientés vers la prévention, agissent par une présence à l'école avec des éducateurs spécialisés en milieu scolaire (ESS) ou proposent, avec l'école, une prise en charge pédagogique socio-éducative spécialisée (MATAS). L'accompagnement à l'insertion socio-professionnelle constitue un autre axe important de la Fondation, par le SeMo et Coach'in. Enfin, Arcades en-

courage l'intégration sociale des 12 à 25 ans, basée sur la participation volontaire des jeunes à leur développement. Le territoire de la Broye, dispersé géographiquement, fait émerger des besoins spécifiques: la Fondation mise sur une présence locale forte, via des permanences (Moudon, Payerne, Avenches) et des réponses mobiles aux plusieurs centaines de jeunes bénéficiaires questionnant leur avenir. Susana Garcia rappelle l'importance d'inclure une approche de la prévention et de la promotion de la santé au sens large – un socle essentiel à l'épanouissement durable des jeunes – et de développer des collaborations pluridisciplinaires avec des partenaires pour répondre aux enjeux tels que la santé mentale, les addictions ou le décrochage scolaire.

À l'horizon 2027, la Fondation souhaite poursuivre cette évolution en proposant des parcours « là où sont les jeunes », s'appuyant sur l'écoute, les orientations ciblées, et la prévention active.

Prochaine étape concrète: le Speed-dating Apprentissage Broye, organisé le 30 octobre 2025 à Corcelles-près-Payerne. Cet événement, en collaboration avec Forma Broye, offrira aux jeunes une chance unique de rencontrer des entreprises régionales pour se former et s'intégrer dans la vie professionnelle locale, avec la perspective de s'y ancrer durablement, ce qui soutiendrait le dynamisme de cette région en plein essor.

par Silna Borter